

## Spécial rentrée scolaire 2023-2024

**Des annonces ministérielles une semaine avant la rentrée des classes ! On progresse...**

Le SYNEP CFE-CGC en est resté presque ébaubi lorsque le Ministre de l'Education Nationale et de la Jeunesse est venu faire sa com au journal télévisé de TF1 ce dimanche 27 août à une heure de très grande écoute. En effet, les millions de français plantés devant leur écran ont dû en rester bouche bée (presque comme nous !) tant les annonces *semblaient* limpides. Le lendemain, Gabriel Attal a présenté sa « méthode », lors de la conférence de presse de rentrée en appelant à « une union nationale autour de notre école ».

**Les mesures à retenir :**

POUR TOUS Dates de mise en place	Avis SYNEP
<b>Rentrée 2024</b>  100% des réunions pédagogiques et des formations auront lieu hors du temps devant élèves.	Si l'objectif est d'inviter un plus grand nombre d'enseignants à participer aux formations, le SYNEP CFE-CGC ne peut qu'être en faveur de ces dernières. Cependant se former, parfois en dehors de nos heures de classe est une chose, mais de façon systématique nous sommes contre. Si les formations se déroulent en distanciel, le soir, ceci n'est pas propice à un temps d'échange entre collègues. Si elles se déroulent durant les congés scolaires, entre les temps de préparation de nos cours plus les formations, nous risquons d'avoir un corps enseignant en « burn out ».
Réfléchir à la création de nouvelles « écoles normales » pour la formation des enseignants. <b>Date non précisée.</b>	Depuis le temps que le SYNEP CFE-CGC réclame une formation digne de ce nom pour les enseignants !
Renforcer l'autorité du maître et lui redonner sa légitimité. <b>Comment ?</b> <b>Quand ? Date non précisée.</b>	De la com' mais aucune réalité à ce jour.
Construire une école qui émancipe et rend heureux les élèves grâce aux arts et à la culture. <b>Comment ?</b> Pour ce faire, refonte totale de l'EMC (enseignement moral et civique). <b>Quand ? Date non précisée.</b>	Vouloir rendre les élèves heureux est une bonne chose. Et les enseignants ?
Lutter contre le harcèlement avec un impératif majeur : « protéger les enfants ». <b>Rentrée 2024</b> Projet pHARe étendu au lycée	Le harcèlement scolaire n'est malheureusement pas un phénomène nouveau. Que ne l'ont-ils pas pris en charge plus tôt ?

<b>A l'école primaire</b> <b>Dates de mise en place</b>	<b>Avis du SYNEP CFE-CGC</b>
Plafonner les classes de CP et CE1 à 24 élèves. <b>Quand ? Date non précisée</b>	Le rêve pour de nombreux professeurs des écoles du privé sous contrat qui sont souvent « chargés à bloc » (30 élèves ou plus). Les établissements privés sous contrat seront-ils concernés par cette mesure ?
<b>Dès la rentrée</b> Consacrer 2 heures de lecture par jour à l'école.	Le gouvernement sait-il réellement ce que font les professeurs des écoles avec les élèves durant une journée de classe ?!!!
Produire un texte par semaine au CM2.	De quelle taille ? Cette annonce ressemble encore à une com' remplie de vide.
Chaque professeur sera équipé d'un « guide de référence sur l'écriture ». <b>Quand ? Date non précisée.</b>	Fait par qui ? Payé par qui ? On peut craindre un énième fascicule jargonnant. Pour rappel, les professeurs des écoles ont des diplômes et passent un concours avant d'enseigner. Le gouvernement serait-il en train de remettre en doute la qualité de ces diplômes ?

\* \*

<b>Au collège</b> <b>Dates de mise en place</b>	<b>Avis du SYNEP CFE-CGC</b>
<b>Dès la rentrée</b> Français et Mathématiques au cœur de la nouvelle 6 <sup>ème</sup> : Une heure hebdomadaire de soutien ou d'approfondissement (mathématiques et français)	Si l'on peut se féliciter d'un soutien nécessaire pour les élèves, le choix de notre gouvernement d'avoir retiré une heure de technologie pour effectuer ce soutien est inacceptable pour le SYNEP CFE-CGC. On ne déshabille pas Pierre pour habiller Paul. Cela contredit les propos du Président de la République qui prône le déploiement de l'industrialisation. Parfois cette heure fait partie d'un « pacte ». Le SYNEP CFE-CGC a déjà largement donné son point de vue sur ce dernier.
Généralisation des « Devoirs faits ».	Obligation de signer un pacte pour effectuer cette mission.

<p><b>Au lycée</b> <b>Dates de mise en place</b></p>	<p><b>Avis du SYNEP CFE-CGC</b></p>
<p>Epreuve de spécialités <b>en juin</b> Les modalités seront connues d'ici la <b>mi-septembre</b>.</p>	<p>Une bonne nouvelle qui était demandée depuis la création de la réforme du BAC. Cependant, Parcoursup sera exclusivement lié au contrôle continu. Les enseignants et les élèves subiront une pression permanente. Le SYNEP demande la fin du contrôle continu</p>
<p>Des règles d'évaluation communes transparentes seront mises en place pour éviter les disparités dans la prise en compte du contrôle continu pour Parcoursup. <b>Quand ? Date non précisée.</b> <b>Forme non déterminée.</b></p>	<p>Le SYNEP CFE-CGC ne voit là qu'une annonce de com' sans aucune réelle application. Le contrôle continu se réalisant sur toute l'année de première et de terminale, on voit mal comment les élèves passant le bac cette année pourraient donc avoir été évalués sans disparité.</p>
<p><b>Dès la rentrée</b>  Le Grand oral en Terminale : les cinq minutes de présentation du « projet professionnel » seront supprimées.</p>	<p>Une très bonne nouvelle ! Encore une fois le SYNEP CFE-CGC avait dénoncé cette aberration. Cependant, la nouvelle mouture n'ôte pas 5 minutes de présentation, mais elle rallonge la présentation du thème. Or, sur quel temps de cours sera réalisée cette préparation ? Va-t-on voir un nouveau « pix ou evalang » offert à une entreprise privée diligentée par McKinsey ?</p>
<p><b>En première</b> il y aura « seulement » 16 textes, contre 20 aujourd'hui en français. <b>Les modalités seront connues à la mi-septembre.</b></p>	<p>Bonne nouvelle, pour l'allègement du travail plus que conséquent des professeurs et des élèves, afin de permettre un approfondissement nécessaire. Cependant, l'ensemble des professeurs réalise ces progressions durant les congés. Les voici donc dans l'obligation de revoir leur copie à la veille de la reprise. Qu'en est-il du bac français des classes de Technologie ? Ces classes seraient-elles comme toujours la dernière roue du carrosse ?</p>
<p><b>Dès la rentrée</b>  Les mathématiques sont réintroduites dès la première, 1h30 par semaine.</p>	<p>Une bonne nouvelle, encore une fois le SYNEP CFE-CGC avait demandé, dès le retrait des maths, son retour.</p>

\* \*

Le « billet d'humeur » d'Evelyne du 3 septembre 2023

« L'abaya, pour mettre la poussière sous le tapis ? »

[https://www.synepe.org/evelyne\\_2023.htm#ucupdfwota](https://www.synepe.org/evelyne_2023.htm#ucupdfwota)